

En plena "pacificación"

El boicot a los obreros socialistas

Cuanto se ha dicho ya acerca de la "pacificación espiritual" que se viene realizando en España desde que el equipo radical edista llegó al Poder, ha merecido la reclusión más absoluta por parte de aquellas gentes interesadas en desfigurar cuanto ocurre en nuestro país en el aspecto social. Se nos ha acusado de cuantos figuramos en la oposición, de desnaturalizar los hechos realizando campañas tendenciosas. A pesar de ello, muchas han sido las veces que nuestras capañas han tenido que ser, forzosamente, reconocidas por quienes más interesados estaban en que los trabajadores siguieran en el mismo estado que hasta aquí. Pero, por si alguna duda hubiese respecto al particular, los hechos vienen a darnos la razón.

En otro lugar de este número publicamos la visita realizada por el diputado socialista Bruno Alonso, a varios pueblos de Santander. En ellos, los elementos encicquiles han sitiado por hambre a los trabajadores consentidos. Basta tener indicios de que un obrero pertenece a la Unión General de Trabajadores, o al Partido Socialista, para que se le niegue el pan y el agua. Al enorme contingente de seleccionados con motivo de los sucesos de octubre hay que añadir el inmenso ejército de camaradas boicoteados por sus ideas y condenados a morir de hambre por el elemento caciquil.

La parcialidad de estas gentes llega a tales extremos de inhumanidad, que son muchos, muchísimos, los obreros que carecen de lo más necesario. Se cierran fábricas, se suspenden trabajos, se roban jornales, y se exporta obra de mano forastera. Todo con una única finalidad: hacer imposible la vida a los socialistas. El boicot tiende a extenderse. Suspéndese las garantías constitucionales, los obreros se ven impedidos de defenderse, haciendo uso de aquellos recursos legales que les fueron conculcados. Están a merced de lo que quieran hacer con ellos. No hay abusos que no se haya cometido, ni atropellos que no haya sido perpetrado.

Y cuando esto ocurre, ¿se puede afirmar que la "pacificación espiritual" ha sido conseguida? Nosotros decimos que no. No puede haber "pacificación" en tanto que sigan clausurados nuestros centros, en tanto que permanezcan los presos en las cárceles. Y, sobre todo, mientras se siga persiguiendo como alimañas a los obreros socialistas, comunistas y de otras tendencias, por el único delito de tener ideales de redención.

Nosotros, que siempre fuimos voceros de las ansias y reivindicaciones del proletariado; que en todo momento defendimos a capa y espada todo aquello que creímos justo y conveniente para ellos, pedimos hoy que cese este estado de cosas. Que piensen bien quienes tal persecución realizan, las consecuencias funestas que pueden acarrearles. Porque, como dice el viejo adagio popular, "quien siembra vientos recoge tempestades".

REPUBLICANOS:

Solo un periódico combate en Santander contra la reacción y el fascismo.
¡Propagad LA REGION!

DEL CONFLICTO ITALO-ABISINIO

LA ACTITUD DE INGLATERRA

III
Francia se ha sumido en un silencio absoluto. No quiere opinar.

Alemania no habla porque su imperio colonial es inexistente y porque Hitler tiene bastante con encauzar el movimiento "nazi" en Austria y en la Italia del Norte. He aquí un movimiento superior al hombre que lo dirige. Al contrario del movimiento fascista italiano, que es inferior al hombre que lo representa. Mussolini: un cerebro sin brazos. Hitler: unos brazos sin cerebro.

El único país que se indigna con Italia y defiende a Abisinia es Inglaterra.

Inglaterra puritana. La del látigo colonial. La que busca un pretexto fútil para tomar un punto estratégico sin pensar en lo que ingenuamente se ha llamado el Derecho Internacional. Inglaterra, la de Gibraltar, la de Aden, la de Malta, la de Hong-Kong, la de El Cabo, la de Singapur. Inglaterra la poderosa, defiende a Abisinia. Se enfada. No se puede asesinar a mansalva a los indígenas casi indefensos. Los ingle-

Con la misma o más pujanza que antes

El socialismo netamente revolucionario parece avanzar resueltamente por los surcos de las regiones. Los periódicos de la reacción, los periódicos al servicio de los intereses capitalistas, a cada instante, en todos los números, viene hablándonos de que los socialistas suben, de que los socialistas avanzan, de que los socialistas tosen más fuerte que antes, o de que los socialistas no han sido deshechos con el peso de la represión.

Y nos hablan de un socialismo revolucionario, de un compadrazgo moscovita, llegando incluso a la alusión que hacen las derechas a estos socialistas, de que a Sánchez Román le alcanza esta fiebre revolucionaria, y de que a Martínez Barrio le roza el zapato de su democracia.

No nos explicamos esta inquietud que asiste a nuestros adversarios, si divagamos por lo que los socialistas oyeron en las Constituyentes, después de éstas y, por último, con lo acaecido en octubre. A juzgar por lo que han dicho de la fuerza socialista en España, no pasa ésta de "cuatro gatos". ¡Qué ruido hacen estos "cuatro gatos"! La inquietud que sienten los adversarios del socialismo acerca de la importancia de éste y de su auge en el mundo político, nos hace pensar si los sucesos de octubre último han sido para beneficio de los socialistas revolucionarios. Nos hace pensar si la represión dura practicada en Asturias ha sido un beneficio, ha sido un cartel de propaganda.

Sigan los cedistas, agrarios y radicales por el camino que van hoy. Los que gozamos de libertad bajo el sufrimiento de cuantos atropellos cometen con nosotros, seremos heraldos de la buena nueva. Sigan los gobernantes lanzando a los cuatro vientos la prosperidad de la Hacienda, la tranquilidad en España, la pacificación de espíritus... El despertar del sueño que les envuelve será una recia sacudida. Sigan lanzando partes, como en la Gran Guerra: "sin novedad. El ejército del Sur avanzó, copando al enemigo. Tuvimos escasas bajas."

ses asesinaron a los "boers" en el Transvaal y eran holandeses, hombres de su raza. Pero no importa, porque ellos lo hicieron por la grandeza de Inglaterra, como se hizo en la India y en Egipto. Para gloria de la Monarquía. "God save the King". Italia quiere apoderarse de Abisinia. Eso es una infamia para Inglaterra. Si Italia se apodera de Abisinia será la dueña de las fuentes del Nilo Azul y podría llegar incluso a modificar la periodicidad de las inundaciones en Egipto, el país que Herodoto llamó "el regalo del Nilo". Y si Italia logra eso, el algodón egipcio no podría controlarse. Es preciso evitar que Italia sea dueña de Abisinia. La guerra es una atrocidad. Abisinia es libre y sus habitantes no son salvajes. Hay que defenderles. Inglaterra les defiende. ¿Eran salvajes los "boers"? No hablemos de eso. Inglaterra puritana lo hace todo en bien de la Justicia. En nombre de la Justicia se cometen casi todas las infamias del Mundo.

Italia desencadena sus iras contra Inglaterra. Si algún país—dice—tiene que callar es Inglaterra, que ha formado todo su imperio colonial en forma violenta y muchas veces ilegal. Reconozcamos que en esta ocasión tiene razón Italia. Pero sus gritos, sus aspavientos, sus exageraciones descubren su verdadero fin. En una misma página de un periódico se publican dos noticias. "Triunfo de nuestra industria. Dinamarca nos compra armamento por valor de trescientos millones de liras". "Vergonzosa actitud de Abisinia. Compra armamentos y municiones en gran cantidad". La pasión ciega a los hombres. Italia, con estas cosas, se pone en ridículo.

Y ya los italianos se van cansando. Para cantar alabanzas al fascismo, todos están dispuestos. Para dar su sangre o la de sus hijos, los hombres dudan. No han olvidado aún la inmensa hecatombe de la guerra europea.

Comienzan las campañas sordas. En el café, en el cine, en los paseos... Se silba la proyección de los noticieros donde aparecen los embarques de tropas. Se inventan cuentos intencionados.

Mussolini visita un día una gran alameda de una capital provinciana y pregunta el porqué de tantos bancos a lo largo del paseo.

—¡Está la gente tan cansada...!—le explican.

Así derribamos nosotros una dictadura, poco a poco. Cuando cayó estaba minada por la broma y la ironía. Primo de Rivera aguantó sublevaciones militares, pero cayó ante las algaradas más cómicas que trágicas, de los estudiantes, y por los chascarrillos de las tertulias.

Este pueblo español es así. Un día se levanta de humor y derriba un Gobierno. Puede manifestarse a tiros y hacer una revolución justa, como lo son las grandes revoluciones, y prefiere cantar y derribar un régimen riendo. Sin sangre. España es así. Y tiene una República que podrá ser mártir de sus enemigos y de sus falsos amigos, pero que tendrá siempre una historia limpia de sangre en su origen y virgen de crueldades.

Lenín dijo que el parto y la revolución son dos hechos sangrientos, y que si alguna de las dos cosas se producen sin sangre, tarde o temprano la madre tiene una hemorragia.

España aun no ha dado la razón a Lenín. Nuestra revolución fue incruenta. ¿Querrán algunos españoles producir a la madre la hemorragia de que hablaba el apóstol del comunismo?

Italia se cansa. Si no fuera por el miedo que sienten, ya hubieran reac-

cionado. Pero, ¿qué viene después? ¿Una dictadura militar? ¿Y cómo se evita el "crack" de la lira? Se ha autorizado una nueva emisión de billetes que, sin abandonar el patrón oro, hace imposible su cobertura. Todo, en razón de los gastos de guerra. Dieciséis regimientos a Abisinia. Aviación. Material nuevo.

¿Resistirá Italia el gasto atroz de la campaña? ¿Estaremos abocando al final del fascismo? Italia se derrumba. No nos extrañe su caída. Era —y es aún— un gran ídolo de pies de barro.

Este intento de Abisinia es una esperanza de salvación. Mussolini va a ensayar esta salida. Su ensayo costará muchas vidas—¿qué más da?—. Italia puede conseguir cerca de un millón de kilómetros cuadrados y salvarse de momento. Después... ¡Tantas cosas pueden ocurrir!... Por ahora es preciso aprisionar a Abisinia.

Como un niño que va por la calle y es golpeado por un hombre, Abisinia protesta; pero los demás hom-

(Continúa en segunda página)

Compenetrados y en marcha con la provincia

No vamos a hacer un balance, ni mucho menos poner intento en ello, sobre el paso de LA REGION de diario vespertino en diario matutino. No. Este balance habrán de hacerlo los propios lectores del periódico con el ligero enunciado que hagamos nosotros sobre la impresión que hemos recibido en este cambio. Nuestro propósito de hoy es muy otro. Es expresar a nuestros lectores de la provincia, a nuestros inspectores y corresponsales la satisfacción que tenemos por la acogida que se ha dispensado a LA REGION como diario de la mañana o, quizás, como diario de izquierdas.

En el simple paso de organización del periódico en la provincia hemos obtenido una acogida favorabilísima. Ello nos exige hacer una promesa a estos lectores: la de que estas columnas, una vez escardado el terreno de la organización, se ocuparán de los problemas del campo, de la aldea, de los caminos, del caciquismo rural, de todo aquello, en fin, que interese a los pueblos de la provincia, dando prioridad, sobre todo, a eso que la Prensa viene tratando con miras a la localidad, con miras al centralismo provincial.

En los escasos días que llevamos como diario de la mañana, podemos afirmar nuestra compenetración con la provincia. Ella ha sabido acoger a este periódico con todo cariño, con toda la simpatía que puede inspirar una conducta de cuarenta y un mes de lucha periodística.

Muchas gracias; simplemente, muchas gracias, lectores de la provincia. Con vosotros estará en marcha LA REGION, y para vosotros serán nuestras preferencias. Esperad unos instantes a que termine toda la voluminosa organización del periódico, para que contéis entre vosotros, lo mismo la aldea, que el barrio más lejano, lo mismo el llano que la parte más abrupta de la montaña, con un periódico de lucha que defienda vuestros intereses. La compenetración que tenéis con LA REGION, adquiriéndola con su modesta presentación, nos obligará a declararnos fervientes voceros de los latidos e inquietudes de la Montaña.

Consecuencias de la euforia

Renovación del Censo Electoral Social

Por decreto del 10 de julio próximo pasado ("Gaceta" del 12), dado por el ministro de Trabajo, se establece la obligatoriedad para las Asociaciones obreras y patronales de solicitar de nuevo la inscripción en el Censo Electoral Social.

¿Un nuevo golpe que se intenta asestar a nuestras organizaciones obreras? Para mí no tiene duda la respuesta.

Para nadie es un secreto que en la mayor parte de las provincias españolas las Casas del Pueblo están clausuradas y, por tanto, si no de derecho, de hecho suspendido el funcionamiento de las Sociedades y Sindicatos obreros de la U. G. T.

No habrá ningún inconveniente para la inscripción de las Asociaciones patronales, ni para los Sindicatos amarillos, llámense éstos como se llamen; en cualquier momento pueden presentar su documentación y elevar las instancias correspondientes. Pero, ¿le encontrarán en absoluto nuestras organizaciones, la mayor parte de las cuales no saben a la hora presente cuál es su verdadera situación legal?

Por lo que a nuestra provincia se refiere, cerrada la Casa del Pueblo de la capital, que cobija más de sesenta Secciones; clausuradas también las de los partidos judiciales de Reinosa y Torrelavega, que son las zonas más importantes en núcleos obreros, será imposible cumplir lo que dispone el referido decreto, ya que, además, toda la documentación se encuentra cerrada en los domicilios sociales, o en los Juzgados, Comisarias o cuarteles de la Guardia civil.

En estas condiciones de evidente inferioridad para nuestros Sindicatos, se le ha ocurrido al señor Salmón renovar el Censo Electoral Social.

A quien favorece esta medida, está claro que es a los Sindicatos amarillos, que con su número reducido de afiliados podrán asaltar todos los organismos de Trabajo, a pesar de su insignificancia.

Pero hay algo más grave, y es que muchas de las organizaciones de la U. G. T. tienen establecido el socorro del paro y, por lo tanto, derecho a ser subvencionadas por el Estado, y si no están censadas serán subsidios que no percibirán en el futuro.

Contra esto se ha pronunciado ya, según me dicen, la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores, que ha pedido la ampliación del plazo dado para la inscripción y libertad para que funcionen los Sindicatos y puedan inscribirse.

Sin libertad, con los Sindicatos suspendidos, son inútiles los requerimientos que se vienen haciendo para que se cumpla la disposición ministerial por el señor delegado provincial de Trabajo a las Asociaciones obreras.

Se hace indispensable que por quien corresponda se levante la clausura de las Casas del Pueblo y se autorice el funcionamiento de los Sindicatos, para que éstos puedan cumplir con la ley. Lo contrario, lo repetimos, es favorecer a los obreros afiliados de los Sindicatos amarillos, que representan los menos, con perjuicio de los mayores núcleos de trabajadores asociados.

Antonio RAMOS.

OBRREROS:

La prensa burguesa vive de vosotros y encima os ataca.
LA REGION es vuestro periódico.
¡Protegedle!

OBRERO:

Si tienes que comprar Camisetas, Calzoncillos, Calcetines, Camisas, Buzos, etc., etc., acude a comprarlo a la Casa NEILA, Peso, número 10.

ACONSEJA

A tu compañera que visite esta Casa cuando necesite tejidos de algodón, géneros de punto y confecciones.

Buzos y Camisas para trabajo, de la acreditada marca "Irrompible"

NEILA Calle del Peso, 10

Los deportes

BOXEO

campeones "amateurs".

Después del toque que dimos ayer a lo de los campeones "amateurs", recibimos una carta firmada por unos cuantos flamantes campeones—que ha continuación insertamos—en la que estos muchachos no hacen más que lamentarse.

Ayer, cuando charlamos un rato con ellos, pudimos sacar la consecuencia de que después de lo mucho que se les prometió, no se cumplió más que lo tocante a "pegarse", que era lo que al fin más interesaba o, por mejor decir, lo único que se buscaba.

Nosotros seguimos en nuestro puesto, siempre dispuestos a tirar de la cortina, para que se vea todo. Ahora a esperar quien tiene la culpa.

Señor redactor de boxeo del diario LA REGION

Distinguido señor: El objeto de la presente es someter a su consideración, para divulgarlo en ese diario, las irregularidades ocurridas en el desarrollo y desenlace del campeonato de Santander.

Acudimos a las eliminatorias con la idea de realizar todos los sacrificios para calificarnos campeones regionales, y acudir a Valencia a defender con el mayor decoro la representación montañesa que lleváramos, y procurar ofrecer a la afición cántabra algún título nacional, si la suerte nos favorecía, y nuestro esfuerzo merecía el premio de tan preciado galardón.

Realizada la primera parte de nuestro programa, todos los campeones nos apresuramos a ponernos a las órdenes del señor delegado regional de la Federación de Boxeo, de quien esperábamos instrucciones para la próxima competición.

Este señor nos felicitó efusivamente, pero nos dijo que lamentaba mucho que la situación económica no permitiera nuestro desplazamiento, que el dinero recaudado en las veladas amateurs estaba en poder de la Empresa del Salón "Gong", y

le habían engañado los señores Sánchez, empresarios de dicho Salón, porque le habían hecho determinados ofrecimientos de carácter económico y ahora se negaban a cumplirlos.

El señor Machín, delegado regional, nos aconsejó visitáramos a los señores Sánchez, pidiéndoles su ayuda económica, y estos señores nos contestan que ellos no tienen nada. Es competencia del delegado y a quien, como representante de la Nacional, hicieron entrega de las recaudaciones.

Nosotros no podemos estar conformes con la solución de estos señores, tanto el delegado regional como la Empresa Gong, pretenden dar al asunto con sus mutuas acusaciones.

Protestaremos ante la Federación Nacional, sin perjuicio de que la afición sepa que en este desbarajuste administrativo, hemos sido la víctima propiciatoria, a quienes se pretende seguir engañando embarullando las cosas.

Tenemos derecho a saber, con toda claridad, qué ha ocurrido. Que cada uno justifique su intervención y la responsabilidad en que haya incurrido; todo antes que seguir siendo burlados.

Somos de usted aftmos. q. e. s. m. Fernando Sañudo (peso gallo), Modesto Cantolla (peso semi-pesado), Eliecer García (peso pluma), José Martín (peso welters), Sebastián Ruiz (peso ligero).

Fuerte, muy fuerte, nos ha parecido esta carta de los amateurs, y nosotros esperamos que el señor delegado de Santander, señor Fachín, nos aclare posiciones para que cada uno quede en el lugar que le corresponde. Todo antes de formar juicios de personas que quizá puedan defenderse airoosamente.

Por hoy nada más de este enojoso asunto.

¿Se llevará a efecto un Miller-Echevarría

Después de la aplastante victoria obtenida por nuestro compatriota sobre Arizmendi—reconocido como campeón mundial por el Estado de New-York—y cuya pelea se celebró en La Habana, Manolo Braña, manager del español, no hace más que recibir ofertas para pelear en Estados Unidos, cosa que dice no le interesa. Si Fieddie Miller no pierde el campeonato de la National Boxing Association—que posee—se enfrentará a Fillo en América, Europa o donde sea.

¿Y por qué no en España? El asunto manager no puede disimular su satisfacción pensando que esto pudiera suceder, y adelanta que

aunque cree sería muy difícil, se pudiera llevar a efecto en San Sebastián, por ser pequeño, asegura que de ocurrir esto, España tendría el segundo campeón mundial.

Claro está que nosotros creemos, al igual que Braña, que esta pelea se podía celebrar, sin ningún temor, en Madrid donde con motivo del combate Ara-Thil, dieron pruebas de su capacidad para cosas de envergadura.

Hacemos votos porque esto se pudiera realizar, para ver si el bueno de Echevarría era capaz de vengar al gran campeón Gironés.

CELIN

Federación Cultural Deportiva Obrera

Próxima la fecha de la celebración del festival deportivo organizado por esta Federación en los campos del Malesón y con vistas a la Olimpiada que se ha de celebrar en Barcelona, y los campeonatos interregionales que se jugarán antes, perteneciendo jugar Vizcaya-Cantabria, el 25 del corriente en Bilbao, y cuyo vencedor acudirá a la Olimpiada Obrera que se celebrará y dará comienzo el 26 de septiembre en el Stadium de Montjuich, continuando los días 27 y 28, para sacar el equipo campeón del mundo de las organizaciones deportivas obreras de todos los países del mundo.

Teniendo en cuenta el poco tiempo que falta para el día del festival, esta Federación Cantabra Deportiva Obrera, ruega a todos aquellos participantes en este festival, de esta localidad, se presenten durante estos días en el local de esta Federación, Doctor Madruga, 14, para informarnos y dar instrucciones sobre el mismo, y que a la vez se les indicará con toda rapidez si nos autorizan dicho festival a la mayor brevedad, por depender esto de la jurisdicción de Asturias.

Nota. — Los compañeros de Reinosa pueden seleccionar cinco jugadores, y los demás radios pueden enviar su representación. Con la publicación de esta nota deben de empezar los trabajos todos los amigos de la cultura y el deporte, para que revista este acto un verdadero carácter cultural.

F. C. D. O. El secretario.

ATLETISMO

Agosti, Liaca, Marroa, Urtubi y otros atletas nacionales tomarán parte en los campeonatos de la F. A. M.

Llegan inscripciones de valiosos elementos para los VII Campeonatos Regionales de Atletismo.

La primera es la de la veterana Sociedad Deportiva Unión Montañesa, con sus atletas Grutsmann, Lavín, Pombo, Blanchard, Lastra, Mier, Pérez, Marzos, Pombo, Urtubi Liaño y equipo pedestre.

Club Náutico de San Martín: Oscar Rodríguez, José Hidalgo, Manuel Muñiz Cipriano Campos, Simón Isasi, Enrique Arboleda, Jaime Illera, José María Hermosilla, Paulino Hermosilla, Benito Ocejón, Alfredo Illera, y XX, XX, XX.

Estos animosos muchachos presentan, como puede verse, un buen plantel de atletas, que darán juego a los equipos veteranos de la Unión Montañesa y Club Deportivo de Torrelavega.

El club Hispania también presentará un buen lote.

Todo por el deporte pobre, el verdadero deporte

Se cuenta con el trofeo para equipos que mejor puntuación hagan y diplomas para los mejores clasificados. La Diputación donó su trofeo como en años anteriores, y se espera del Sindicato de Industriales, señores alcalde y gobernador, y otros deportistas su valiosa colaboración.

Ampliamos detalles en próximos números.

Frontón Santander

Magna velada de Boxeo El sábado, día 10

La más grandiosa velada que se ha visto en Santander

CINCO COMBATES: Un combate preliminar

HERRERO - CANTERO

(De Santander)

ROBETA - BOLIVAR

(De Santander)

(De Bilbao)

CHEO MOREJON - ALEXIS MARIN

(El rey del k. o.)

(El imbatible)

CRISTINO MARIN - AMALIO ORTIZ

(Catalán)

(Campeón de Cantabria)

Véanse programas de mano

Por la Montaña

Torrelavega

En torno al problema del agua.

Es ya un viejo problema municipal este del abastecimiento de aguas. Sin duda de difícil solución en esta ciudad, a pesar de que está enclavada en un lugar especial por sus condiciones, rodeado de montañas y regado por dos ríos importantes.

A pesar de haber siempre estimado como única solución práctica el doble servicio doméstico e industrial acudiendo para este último al río, vino a confortarnos en la creencia de que pudiera venir a ofrecernos un poquito de luz en este difícil problema, la idea de recoger los manantiales del lagunoso lugar en que está enclavado el depósito de la vieja traida de las fuentes públicas. Esperábamos conformes con la apreciación del ingeniero de la sociedad abastecedora de aguas de Santander, llegado el mes de septiembre, de máximo estiaje, pudiera hacerse el cálculo con todas las posibilidades para asegurar en lo que podrían tener solución mencionados manantiales, de importancia asuma por la proximidad de la ciudad, a pesar de las condiciones del terreno.

Pero al hacer hoy una visita a este lugar destrozó nuestra imaginación.

Del conflicto italo-abisinio

La actitud de Inglaterra

(Viene de primera)

bres miran a otro sitio o ayudan a pegar al pequeño.

Italia pega. Francia calla siempre. Inglaterra no hace ya más que murmurar una leve protesta. La Sociedad de Naciones habla de la trata de blancas. Los espíritus de Francisco de Victoria, de Dubois, e Grozio y de Woodrow Wilson contemplan la caída vertical de sus ilusiones. Mientras los hombres sean hombres, los hombres pegarán a los niños. Pero, ¡ay de esos hombres el día que un niño arrastre a los demás!...

Corren vientos de guerra. Se crearán nuevas fortunas. Se labrarán nuevas tragedias. Los hombres se morirán de hambre después, pero Italia tendrá una hermosa colonia en Africa.

Alfredo MATILLA.

da solución ver cómo a unos metros, muy pocos, y en favorables condiciones de desnivel, la Empresa Granja Poch, e. s. a. c. l. truyendo un pozo donde había de instalar una potente bomba para captar las aguas con destino a su industria.

En nuestro desconocimiento en la materia, no podemos aventurarnos, pero a. s. tampoco dejamos de llamar la atención del municipio por entender que con la construcción de este pozo, resultarán nulos los trabajos de captación de manantiales, ya que en favorables condiciones será únicamente la Granja Poch quien los aproveche, y el pueblo, además de verse privado de tan preciado líquido, vará con dolor sumo como se maldigta el dinero en una cosa que de antemano se presenta como inútil.

Una joven muere repentinamente

En la mañana de ayer, y sobre las once horas aproximadamente, quedó muerta, al parecer de un ataque cardíaco, la joven de 16 años Gumersinda Ormaechea Igoñi.

Inmediatamente tuvo conocimiento el juzgado y se personó en el lugar del suceso, constituido por el digno juez de Instrucción, don Manuel del Fralle, el oficial señor Ona, el alguacil señor Crespo y el médico forense, señor Velarde, que ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito.

Se hacen comentarios por la extrañeza del caso. Según averiguaciones, la joven era hija de José Manuel ya difunto, y Gumersinda.

A las doce de hoy se le practicará la autopsia.

Notas informativas

Ha fallecido en Taras, Aquilina Menocal, a la edad de 70 años.

Ha dado a luz un niño en Torrelavega

¡OBREROS!

Un camarada, salido del barco, ha puesto una carbonería, donde encontraréis Carbones de madera y piedra, lejías, menaje de barro, etc., etc.

N.º 7, Rualasal, n.º 7 LA PRONTITUD

Servicio a domicilio. - Telef. 3764

Desde 1.º de julio

Se ha hecho cargo del

BAR RACING

ARCILLERO, 15

el antiguo camarero del Café ANCORA

INOCENCIO MARTINEZ

¡Formidable triunfo de la bicicleta Ruiz!

ARTICULOS DE SPORT CASA RUIZ, Arcos de Dóriga, 5 - Telef. 3609.

Triunfo verdadero en calidad, rozamientos, ligereza y duración sobre todas las demás marcas. RUIZ no es una marca : : más, es MUCHISIMO MEJOR : : TALLER DE REPARACIONES

vega, Belén Conspostizo González, esposa de Adolfo Pajares Lastra.

II Gran Premio de Torrelavega Tercera lista de la suscripción abierta por el Club Deportivo, para dicha prueba.

Suma anterior, 1.363,20 pesetas. Gregorio Guerra, 1 peseta; Banco de Torrelavega, 25; A. D., 1; Eusebio Ballesteros, 2; Bar Gimnástica, 25; Bar Flor, 5; Bar Cua, 5; Un jugador de tute, 5; José Gómez, 1; Bar Central, 4; Lorenzo Barros, 3; Celestina, 1; Chus, 3; Salón Olimpia, 10; G. L., 15; José San Juan, 2; Fanuel Escalante, 3; Alejandro Marañón, 2; Justo Fartín, 2; José Rojas, 5.

Total, 1.484,20 pesetas.

La Fontanería de Pedro Carranceja y relojería Panuz, establecidos en locales contiguos a la calle de José María Pereda, están construyendo un precioso reloj, que será destinado al primer corredor regional que pase por frente a dichas casas. Agradecemos este obsequio, a la vez que felicitamos a ambas industrias por el alarde de fabricación que hacen.

Regalos recibidos para la tómbola de la Cruz Roja.

Continuación de la lista publicada hace breves días:

Bar Gimnástica, botella de jerez quina; Banco de Torrelavega, lucha reloj; Eduardo Vega, 10 pesetas; Bar Piquío, una botella de manzanilla;

Casa Sandi, dos botellas de manzanilla, 4 n botells de sidra, doce botellines de sidra, doce cajitas pastillas de tercicos; Casa Canales, dos cuadros pintados; César Herrero, una pluma estilográfica; Coliolo Hernández, un stichichón; Charcutería Ugarte, don salchicones, José Pena, quince botellas de sidra, 24 latas de mermeada y seis tarros de aceitunas; Doña Berta Perogordo, una jarra, un pie de postre y cuatro tazas de café con los platos correspondientes; Gervasio Herrero, cuatro cassetas de niño; César Campuzano, un cubo y una jarra de lavabo y una alfombra; Farmacia Quintana, dos estuches de perfumería, dos cajas de jabón y dos cajas de pivos; Bar Botellard, dos botellas de coñac; José Fernández Diestro, dos botellas de sidra; Tomás G. Quijano, notario, un estuche de perfumería sevillana; "El Blanco y Negro", dos pares de zapatos de señora y Casa Paco Cayón, un bolso de señora.

Nos ruega el Comité de la Cruz Roja que todos los que tengan intención de mandar algo para la tómbola benéfica, que se establecerá en la Llana, durante los días de la Patrona, lo hagan lo más pronto que les sea posible, para facilitarles la labor de instalación y adquisición de objetos para completar el surtido necesario.

Gómez Peláez

lugar el segundo concierto del notabilísimo Orfeón Pamplonés, que tan clamoroso éxito obtuvo anoche.

El concierto de hoy, en el que colaborará la orquesta de la Coral de Santander, se sujetará al siguiente programa:

Primera parte. "Un requiem alemán", n. 1. "Ven e ver" n. 3. "Dio, Dio, famini saper" solo, coros y orquesta, Brahms.

Segunda parte. "Al bello juego", a cuatro voces mixtas (siglo XVI), Jannequin.

"Huyamos del juego del amor", a cuatro voces mixtas (siglo XVI), Jannequin.

"Gloria al Dios de las alturas". Coro religioso ruso, a seis voces mixtas, Rachmaninoff.

"O magnum mysterium". Mostete a cuatro voces mixtas (siglo XVI), Vittoria.

Tercera parte. "Credo" de la misa en re. Soprano, contralto, tenor y bajo, solistas, coros y orquesta, Bach.

El precio de la entrada para este sensacional espectáculo será de tres pesetas y dos por el asiento de silla o grada.

La verbena de esta noche

A las diez de la noche y en honor de los orfeonistas navarros y su ilustre director, el excelentísimo señor don Remigio Múgica, se celebrará una extraordinaria verbena a precios populares, pues regirán los de una cincuenta para caballeros y una peseta para señoras.

Habrà música a discreción, por la orquesta, una banda y manubrios hasta entrada la madrugada. También habrá sesión de cine.

Los campeonatos de bolos

Por acuerdo de la Comisión han sido aplazados estos concursos, debido al mal estado en que se encuentra la bolera a consecuencia de la tormenta descargada ayer sobre nuestra ciudad.

El campeonato comenzará el próximo domingo y mañana viernes, a las seis de la tarde, se procederá al sorteo de las partidas.

Hay inscritas 54 partidas de "seniors" y 19 de "juniors".

Señorita, ¿quiere usted ser artista? Acnda al estudio de variedades

Paramo y Montferrer

ATARAZANAS, 17, 1.º (Horas, de 4 a 8 tarde) ENSEÑANZA, GRATIS TELEFONO, 28-60

Los Mataderos clandestinos

En el pueblo de Liendo se descubre una infracción de ley por sacrificio de reses, en el propio Matadero Municipal

Parece ser que la costumbre existente en Santander de sacrificar las reses con el mínimo de gastos, y con el máximo de utilidad, y con el desprecio absoluto de la salud pública y canon municipal, ha repercutido en el pueblo de Liendo.

Por virtud de una denuncia formulada por el industrial carnicero del lugar citado, y vecino del mismo, don Miguel Palenque, en la que manifiesta saber que existen anomalías en la forma en que se hace el sacrificio de reses en el Matadero municipal, en cuanto a las horas, que son otras que las señaladas por las ordenanzas, se ha llegado en averiguación del hecho.

La denuncia señala también la gravedad de que las reses que se romanean en estas condiciones son sacrificadas sin el previo informe sanitario, lo que encierra una gravísima infracción y un atentado a la salud pública.

Tal denuncia ha levantado revuelo en el pueblo de Liendo, pues el vecindario no está dispuesto a tolerar que se juegue con algo tan sagrado como es el velar por la sanidad de los alimentos puestos al consumo.

La denuncia del industrial carnicero de Liendo, don Manuel Palenque, ha sido enviada al Juez de instrucción y transmitida también a don Ignacio Sánchez Campomanes, gobernador de la provincia.

N. de la R.—Con satisfacción vemos que nuestra campaña en pro de la supresión de los mataderos clandestinos tiene continuadores en la provincia. Todo ello irá en beneficio público y prestigio de la propia autoridad, que nunca debe hallarse a expensas de infracciones, máxime, cuando éstas lesionan intereses del pueblo, y atentan a la salubridad.

IV FERIA DE MUESTRAS

(Teatro al aire libre)

Hoy, jueves, segundo concierto por el laureado

ORFEÓN PAMPLONÉS

y la Orquesta de la

CORAL DE SANTANDER

que anoche obtuvieron un clamoroso éxito

Por la noche, Gran Verbena en honor de los orfeonistas y su ilustre director, maestro Múgica.

EN VALENCIA

El domingo, día 18, se celebrará una importante concentración obrera de frente único

El día 18 del corriente tendrá lugar en la ciudad levantina la concentración obrera de unidad sindical organizada por la Alianza Obrera.

Allí, donde precisamente la burguesía hizo alarde guerrero, recurriendo a todos los procedimientos, para reclutar gente pagada, tiene que manifestarse la potencialidad de la clase trabajadora organizada.

Dicha concentración promete ser algo extraordinario en los medios obreristas.

El Partido Socialista, el Comunista, Bloque Obrero y Campesino, Federación Sindicalista Libertaria, La U. G. T., la C. G. T. U. y los Sindicatos de Oposición (C. N. T. oposición), integrantes todos de la Alianza Obrera, son los organizadores del acto.

De todas las regiones de España mandarán a Valencia una nutrida representación obrera.

La clase obrera montañesa debe de apresurarse a organizar una numerosa expedición, que lleve un aliento y una esperanza a los camaradas de Levante, y a toda la clase trabajado-

ra allí reunida. En dicho acto, aparte de los oradores representantes de las tendencias obreristas, tomarán parte, por la U. G. T. y Partido Socialista, los camaradas Bruno Alonso y Giménez de Asúa.

¡Obreros montañeses: a pronunciarse todos por la unidad sindical!

Club Promontorio

Festival en la bahía

Como anunciábamos ayer, hoy, jueves, se verificará un festejo náutico, a las seis de la tarde en la bahía con arreglo al programa siguiente: Pruebas de natación de 100 y 400 metros.

En estas pruebas se concederán tres premios. El primero, una copa; el segundo un objeto de arte y el tercero otro objeto.

Se jugarán dos partidos de campeonato de Water Polo entre el Magdalena A y el Promontorio y el Magdalena B y el Mataleñas.

Para este torneo de Water Polo se concederán tres premios. Al primero clasificado, una magnífica copa; al segundo, un objeto artístico y al tercero otro objeto.

Para la competición se han inscrito los equipos: Magdalena A y B, San Martín, Cultura Física y Promontorio, que actuarán en diferentes fechas, que previamente se anunciarán.

Si por mal tiempo se suspende el festival, se verificará mañana.

La Igualdad

Cooperativa Obrera Alpargatera. Trabajador: pide siempre a tu tendero, alpargatas marca LA IGUALDAD. DESPACHO: Calle Segismundo Morel, 17, bajo. Domicilio social: Casa del Pueblo

No encargue usted ningún trabajo de imprenta, sin consultar antes con la

Imprenta ANDRACA

Madrid, 2. Santander. TELEFONO, 15-14

Roberto Alvarez

ABOGADO

Alameda 1.ª, 18 Teléfono 15-54

S. HERNANDEZ

Mecánico oficial de la Compañía de Cajas Registradoras «National» y Krupp

Máquinas de Contabilidad - Limpiezas - Reparaciones - Restauración y Abonos - Piezas de recambio.

Doctor Madrazo, núm. 28 1.º dcha.

SANTANDER

La jornada política del día

Los ministros encargados de aplicar la ley de restricciones no quisieron informar de lo tratado en la reunión de ayer

No hay nada concreto sobre la supresión de Ministerios.-Expectación ante el Consejo de ministros de hoy.-Chapaprieta no se va ya a Suiza

NOTAS POLÍTICAS

(Impresión telegráfica de nuestro corresponsal en Madrid)

Con la reunión celebrada ayer por la ponencia interministerial para la aplicación de la ley de Restricciones, reaparece sobre el tapete político el asunto de la supresión de ministerios. El señor Lerroux ha dicho a los periodistas que el Consejo de ministros que tendrá efecto hoy, jueves, tomará acuerdos sobre el particular.

El anuncio ha alterado a ciertos elementos gubernamentales, que ven la perspectiva de quedarse sin cargos. Pero, acaso lo más interesante del Consejo de ministros no sea esto. El señor Velasco, ministro de Agricultura, está muy disgustado con cuantas cosas vienen ocurriendo. Tanto es así, que ayer habló telefónicamente, y en tono airado con el señor Gil Robles, en presencia de los periodistas. Y a lo mejor es Velasco quien da la nota sensacional —AGUIRRE.

MADRID — La reunión que hoy jueves, habrá de celebrar el Consejo de ministros ha despertado gran interés, porque en ella se aprobarán los acuerdos adoptados en la reunión celebrada por la ponencia interministerial que entiende en la aplicación de la ley de Restricciones.

Parece, además, que en esta reunión se tratará de realizar una combinación de gobernadores, ya que hay algunos grupos políticos representados en el Gobierno, que desean tener Gobiernos civiles con arreglo a la proporcionalidad de su partido en la coalición gobernante.

En los círculos políticos se hacen toda clase de cálculas y conjeturas acerca de esta cuestión, no faltando quien asegurara anoche que este interés por tener un número proporcional de gobernadores, se debe a los deseos de la Ceda de ir poco a poco, con estilo jesuítico, apoderándose de todos los puestos de mando de la República para, cuando menos se espere, proceder con decisión cogiendo por sorpresa a los guardadores de la fidelidad republicana.

Sea como fuere, lo cierto es que en torno al Consejo de ministros que dentro de unas horas va a celebrar el Gobierno, se ha despertado general expectación.

No pasaba desapercibida anoche la declaración hecha por el señor Chapaprieta de que aún no se sabe cuántos ministerios van a ser suprimidos. Esto demuestra que la reserva en que se quiere llevar esta cuestión es absoluta. Con ella se impedirá que gentes interesadas en mantener todos los cargos gubernativos que ahora existen, puedan tener conocimiento de las medidas que adoptará el Gobierno para reducir los gastos presupuestarios, en lo que se refiere a atención de ministerios.

LA LEY DE RESTRICCIONES. — REUNION DE LA PONENCIA MINISTERIAL

MADRID.—Ayer por la mañana, se ha reunido la ponencia ministerial, encargada de la ley de Restricciones.

A la salida, los reunidos eran esperados por los periodistas con la natural ansiedad.

Pero los señores Chapaprieta y Gil Robles se negaron a hacer ninguna manifestación, diciendo que la referencia la daría el presidente del Consejo.

El señor Lerroux fué rodeado por los periodistas, que reclamaron una referencia de lo tratado. El jefe del Gobierno contestó que aún no se sabía a cuántos ni a cuáles ministerios afectaría la reforma.

Los periodistas insistieron, pero el señor Lerroux volvió a repetir lo ya dicho, o sea que en el Consejo de hoy, jueves, daría cuenta al resto del Gobierno de lo tratado.

Un periodista le preguntó: —Si se retrasara la reorganización de servicios, ¿no sería perjudicada la confección de los presupuestos?

—No contestó el jefe del Gobierno—. Porque, como se trata de reorganizar los servicios, con acoplar los presupuestos respectivos ya confeccionados a otros ministerios o con suprimir las partidas correspondientes a los servicios de que se prescindía, está todo arreglado.

Insistieron los reporteros pidiendo noticias acerca de lo tratado en la reunión de la ponencia interministerial, y el señor Lerroux apro-

vechó la ocasión para darse un autotombo.

Con este motivo afirmó:

—Todos cuantos servimos al Estado debemos dar ejemplo en esta ocasión, para que el contribuyente no proteste. Además, la cantidad de millones que se vaya a economizar, no será muy fabulosa. Hay que tener en cuenta también que los financieros de café o tertulia se dedican a hacer cálculas sobre supuestas grandes economías, que ellos estiman fáciles de introducir antes de gravar al contribuyente. Y si a éste luego han de exigirse sacrificios, debemos empezar por hacerlos nosotros mismos; es decir, desde los más altos hasta los más bajos servidores del Estado.

Manifestó después que antes del primero de octubre estará aplicada en su totalidad la ley de Restricciones. Es decir, que antes de que sean abiertas las Cortes, el Gobierno desea tener cubierto esta etapa de su labor.

Los reporteros preguntaron después al señor Lerroux si les podía anticipar alguna impresión sobre lo que se tratará mañana en el Consejo de ministros, y el jefe del Gobierno, con cara de disgusto, manifestó que le era de todo punto imposible.

LO DE TODOS LOS DIAS. — UNA DECLARACION DE CHAPAPRIETA

Madrid. — El ministro de Hacienda recibió esta tarde a los periodistas, manifestándoles que en cuanto se refería a los rumores circulados acerca de la supresión de algunos ministerios, es preciso tener en

cuenta que los que se supriman pueden quedar en situación desahogada.

Los informadores pidieron del señor Chapaprieta una aclaración a estas manifestaciones, y entonces el ministro de Hacienda manifestó:

—Desde luego, lo que me interesa decir es que aún no hay adoptado ningún acuerdo concreto sobre el particular. Ignoro, por consiguiente, cuáles son los ministerios que habrán de ser suprimidos. En nuestra reunión de esta mañana hemos resuelto algunos extremos relacionados con estas cuestiones, pero todavía no se ha tratado nada de economías. No hay duda alguna de que éstas han de empezar por los sueldos elevados.

Volvieron a preguntar los reporteros acerca de la aplicación de la ley de Restricciones, y el señor Chapaprieta, contestó:

—Hay que tener en cuenta que la ley de Restricciones debería llamarse ley de ética, ya que tiende a suprimir, no solamente los organismos de poca eficacia, sino también los gastos superfluos. Los decretos para aplicar dicha ley se publicarán a fines de septiembre, y probablemente en el mismo día.

Los periodistas hicieron referencia a las manifestaciones hechas el martes por el señor Chapaprieta, en relación con la conversión de la Deuda, y el ministro de Hacienda manifestó:

—La conversión de la Deuda se realizará antes de fin de mes, y la cantidad a economizar se aproxima a los ciento sesenta millones de pesetas.

Terminó diciendo que ha tenido que aplazar su viaje a Suiza a consecuencia del exceso de trabajo.

LO QUE DICE EL MINISTRO DE COMUNICACIONES

Madrid. — El ministro de Comunicaciones, señor Lucía, por no ser menos que su compañero de Gobierno, señor Chapaprieta, se ha creído

en el deber de hacer a su vez declaraciones a la Prensa, habiendo dicho a los periodistas lo siguiente:

—Respecto a la ley de Bases he de decirles a ustedes que, por ser tan necesario, consideraba desde el primer momento, mi deber era presentarla al Parlamento en el mes de abril; pero, desgraciadamente, en el momento en que iba a hacerlo se cerraron las Cortes, por lo que me fué imposible efectuarlo.

De cualquier manera, esta ley es de tan vital importancia, que en la primera sesión que celebre el Parlamento, una vez vuelva a abrirse, la presentaré.

En el Cuerpo de Correos —añadió el ministro— ocurre una verdadera tragedia, de la que se harán ustedes una idea cuando les diga que en el mismo existen 6.500 auxiliares; 10 jefes de Administración de primera clase; 23 de segunda y 1.500 oficiales, al paso que en Telecomunicaciones existen 4.000 auxiliares; 30 jefes de Administración y 2.100 oficiales, cifras éstas que los permitirán a ustedes imaginarse lo imposible que resulta para los empleados de los mismos llegar a la categoría inmediata superior, ya que cualquier reforma en la constitución de los mencionados Cuerpos su pondría, caso de que quisieran llevarse las cosas con un estricto espíritu de justicia, a muchos millones de pesetas.

El señor Lucía terminó afirmando que mientras él estuviese desempeñando la cartera de Comunicaciones el Sindicato de Correos no volvería a dar señales de vida.

UN SERVICIO DIRECTO DE TELEFONOS PARA EL SEÑOR GIL ROBLES

Bilbao. — El director de la red telefónica de la provincia visitó esta mañana al presidente de la Diputación, con objeto de tratar de la instalación de un servicio telefónico directo con el balneario de San Juan de Azoitia, donde pasará una corta temporada el ministro de la Guerra y jefe de la Ceda, señor Gil Robles.

Largo Caballero está incurso en la amnistía de 1934

El abogado, Jiménez de Asúa, pide al Supremo el sobreseimiento de la causa y la libertad inmediata del líder socialista

MADRID. — El abogado socialista Luis Jiménez de Asúa ha presentado un escrito a la Sala Segunda del Supremo, en el que plantea un incidente de previo pronunciamiento para pedir el sobreseimiento de la causa que se sigue contra el presidente del Partido Socialista Obrero Español, Francisco Largo Caballero.

El fiscal de la República acusa a Largo Caballero de rebelión militar y solicita para él la pena de treinta años de reclusión mayor.

Jiménez Asúa dice en su escrito que el fiscal se apoya únicamente para llegar a sus conclusiones en los discursos y conferencias políticas y sindicales pronunciadas por el ex ministro del Trabajo, en las que el procesado decía que era necesario

que los trabajadores se apoderasen del Poder político.

Dichos discursos y conferencias son anteriores al 24 de abril de 1934, fecha en que las Cortes promulgaron la ley de Amnistía, dentro de la cual están comprendidos aquellos delitos.

La Cámara denegó un suplicatorio para procesar a Largo Caballero por un discurso semejante. Argumenta, además, Jiménez de Asúa diciendo que los delitos de que se acusa a Largo Caballero son delitos políticos.

La llegada del mencionado ministro a dicho balneario es esperada para mediados de la semana próxima.

EL VERANEO DEL SEÑOR ROCHA EN SAN SEBASTIAN

San Sebastián. — El ministro de Estado, señor Rocha, recibió esta mañana la visita del embajador de Francia, Mr. Herbert.

Por la tarde, a las cuatro, salió en automóvil para Madrid, con objeto de asistir al Consejo de ministros que se celebrará hoy.

TAMBIEN HACE DECLARACIONES EL MINISTRO DE JUSTICIA

Madrid. — El señor Casanueva, ministro de Justicia, se ha contagiado, al parecer, del mismo mal que aflige a su compañero señor Chapaprieta, habiendo hecho a los periodistas dilatadas declaraciones respecto al estado de la administración de la justicia, en las diferentes provincias.

El ministro, refiriéndose a esto, dijo que los magistrados debían dejar a un lado en el momento de dictar sentencias el que éstas pudieran ser, por benignas o demasiado rigurosas, mal vistas por el Gobierno.

Atacó duramente a su predecesor en el ministerio de Justicia, señor Albornoz, diciendo que había encumbrado a figuras sin relieve, y por el mero hecho de ser correligionarios suyos o amigos de sus correligionarios.

Igualmente atacó con toda dureza a varios miembros de los Gobiernos republicanos que ha tenido España antes de la subida al Poder de la coalición radical-socialista.

PERSISTE LA TRANQUILIDAD... Y EL ESTADO DE EXCEPCION

MADRID.—Al ser recibidos ayer en el Ministerio de la Gobernación los periodistas, les fué comunicado por el subsecretario de dicho departamento, que la tranquilidad en España era absoluta, no habiendo ocurrido incidentes de ninguna clase en ninguna provincia.

En consecuencia de todo ello, solicita del Congreso sea enviado el dictamen de 24 de noviembre de 1934 denegando el suplicatorio para procesar al presidente del Partido Socialista, así como pide que se tome declaración por exhorto a Indalecio Prieto, para ver si es cierto que a pesar de haberse comprometido por él el excesivo alcance de la ley de Amnistía están o no comprendidos en ella los delitos de rebelión militar.

Por todo ello pide sea sobreseído libremente la causa, poniéndose en libertad al procesado.

PERBORATO "GAVILAN" 0,50 PAQUETE FARMACIA Méndez Núñez, 4 "GAVILAN"

Dimitri Ivanoff, autor de la muerte del periodista Sirval, es condenado a seis meses de prisión

"Consumatum est"

Ya ha terminado la vista de la causa por el asesinato de Luis de Sirval. Dimitri Ivanoff, el oficial del Tercio Extranjero que disparó sobre el pobre periodista, ha sido condenado a seis meses de prisión.

Quisiéramos comentar todo lo ampliamente que merece este asunto. Pero no nos es posible. Los lectores, con su claro instinto, comprenderán quién nos lo impide. No es... * * *

OVIEDO.—Desde mucho antes de las once de la mañana, hora para la que estaba anunciada la continuación de la causa instruida contra el búlgaro, Dimitri Ivanoff, asesino del periodista Luis de Sirval los alrededores de la Audiencia de esta capital estaban completamente atestados de público, deseoso de presenciar los últimos incidentes de la apasionante causa y de estar presente en el momento de dictarse la sentencia.

Las impresiones respecto a lo que esta iba a ser, eran similares a las de días anteriores, tenía que ser la seguridad de que el matador del infortunado escritor, sería, sino absuelto, condenado a una pena, poco en consonancia con el delito cometido, máxime después del informe del fiscal, en el que se dio el caso, nunca visto, de que dicho Ministerio, no solo buscó todas las atenuantes posibles para el procesado, sino que llegó incluso a insinuar que el Ivanoff podría legalmente ser condenado a una pena menor de la que él mismo solicitaba, y a pedir fuera rechazado el informe de la acusación privada.

La causa, como ya hemos dicho, estaba anunciada para las once de la mañana, comenzando con un ligero retraso, y estando la Sala de juicios abarrotada de público.

Comenzada la causa, continúa su informe el abogado defensor, señor Bancos, quien dice que el informe suministrado por los ocho peritos armeros, que ayer comparecieron ante la Sala, todos ellos de reconocida ciencia, ha quedado confirmado cuanto la defensa sostuvo en sus anteriores intervenciones; o sea, que los disparos que causaron la muerte a Luis de Sirval, fueron, más que por un deseo del que empuñaba la pistola en el momento de cometerse el crimen, por hallarse el arma en malas condiciones de seguridad.

A continuación examina las decla-

raciones de los testigos de cargo, diciendo que en todas ellas se han podido apreciar constantes contradicciones que permiten suponer que la mayor parte de ellas no responden en nada a la verdad de los hechos.

Hace después hincapié en los heroicos hechos de ramas, llevados a cabo por el procesado durante su estancia en el Tercio Extranjero, diciendo que el Ivanoff, fué herido en campaña varias veces y que tanto en Marruecos como en Asturias demostró ser un buen patriota, por lo que protesta de las afirmaciones que tachando al acusado de extranjero ha hecho la acusación privada.

El defensor de Ivanoff terminó su informe pidiendo se tuviera en cuenta, al dictar sentencia, todas las atenuantes que concurrían en su defendido.

El señor Ortega y Gasset rectificó a continuación, diciendo que él en ningún momento ha tratado de ofender a la Sala, al Ejército ni a nadie, y que tampoco ha falseado la verdad de los hechos, ya que en todo momento se ha dejado llevar por un recto espíritu de justicia y por su deseo de que el autor de un crimen fuera castigado por la ley.

Rechaza lo referente a que la pistola con que se cometió el crimen se disparase en "ráfagas", como han tratado de demostrar a la Sala los peritos armeros, todos ellos militares; y afirma que el patriota, no es el mercenario que cumple con su deber como tal, al luchar por la nación que le paga, sino la persona que respeta la vida de los demás, sin quitársela a nadie.

Termina el señor Ortega y Gasset su rectificación reiterando su afirmación de que él en ningún momento de su intervención en esta causa ha tratado por un instante de ofender al Ejército.

Terminada la rectificación del acusador privado a la una de la tarde, el tribunal se retiró a deliberar, estando reunido para ello durante bastante tiempo.

Después de la deliberación, volvió el tribunal a la Sala, y en medio del mayor silencio dictó sentencia, por la que se condena al procesado a la pena de seis meses y un día de prisión y a abonar a la familia de la víctima del crimen la cantidad de quince mil pesetas de indemnización.

Al teniente Ivanoff le serán abonados los días que ha estado preso, por lo que puede decirse que ya está a punto de cumplir su condena.

El señor Ortega y Gasset, por su parte, ha anunciado que presentará un recurso contra la sentencia ante el Tribunal Supremo, y que al mismo tiempo entablará la correspondiente querrela contra los oficiales del Tercio Extranjero Florit y Pando, a los que acusa de coautores en el asesinato de Luis de Sirval.

Sobre las declaraciones de Azaña referentes a Cataluña

BARCELONA.—Saliendo al paso de los comentarios suscitados por las últimas declaraciones de don Manuel Azaña con referencia a Cataluña, ha dicho el diputado de la Esquerza, señor Traba:

—En síntesis, lo que ha dicho el señor Azaña, es lo siguiente: "Con Cataluña y sus aspiraciones autonomistas, siempre; pero con los separatistas, nunca."

Los daños producidos por una tormenta

ARANDA DE DUEÑO.—La imponente tormenta que días pasados descargó sobre este pueblo, interceptó completamente las carreteras y la vía férrea, obligando a detenerse al tren correo de Valladolid, que permaneció esperando poder continuar su marcha, desde las nueve de la noche hasta las seis de la mañana.

Por el mismo motivo estuvo detenido el tren mixto y varios omnibus que efectuaban viaje a distintos pueblos de los alrededores.

Los daños producidos por la tormenta han sido enormes, habiendo quedado destrozadas la cosecha de patatas, de maíz y de remolacha.

Se derrumba la techumbre de una Audiencia

TARRAGONA.—A consecuencia de los últimos temporales se ha derrumbado completamente la techumbre del salón de sesiones de la Audiencia de esta capital.

Detención de dos atracadores

SAN SEBASTIAN.—En el barrio de Gros han sido detenidos por la Policía dos individuos de los que se sospecha estaban preparando un atraco en un establecimiento de dicho barrio.

Detención de tres obreros

ZARAGOZA.—La Policía detuvo ayer a tres obreros, dos de los cuales se dice están complicados en los sucesos de Asturias, y el otro es miembro del Comité pro presos.

Se intensifica la vigilancia

BARCELONA.—Ayer se intensificó la vigilancia en todos los barrios de la capital, por haberse recibido un anónimo en el que se decía que estaban preparados para hoy varios actos de sabotaje contra autobuses y tranvías.

Mítin nacionalista en Eibar

EIBAR.—Ha sido concedido el correspondiente permiso para celebrar un mitin tradicionalista en Eibar, en el que tomarán parte los diputados señores Aguirre e Irujo, que se expresarán en castellano, y la señorita Urcelay, que lo hará en vasco.

El aviador montañés Ignacio Pombo, termina felizmente otra etapa de su raid

LA SALIDA DE PANAMA.
Panamá. — A las siete y veinticuatro minutos de la mañana partió del aeródromo de esta capital, pilotando la avioneta en que efectúa el vuelo España-México, el aviador Juan Ignacio Pombo.

A pesar de la hora, el aeródromo estaba atestado de gente, que vitoreó al joven piloto español.

LA LLEGADA A SAN JOSE DE COSTA RICA.
San José. — Ha llegado a esta capital la avioneta "Santander", pilotada por Juan Ignacio Pombo.

En el aeródromo esperaba al joven piloto numerosísimo público, que desbordó a las fuerzas encarga-

Donativo de un diputado

TARRAGONA.—El diputado señor Pau, ha hecho un importante donativo para aliviar la situación de cincuenta familias de trabajadores en paro forzoso, en el pueblo de Montroig.

Para aminorar la crisis

BARCELONA.—El presidente de la Generalidad dijo a los periodistas que se pondría al habla con el Gobierno a fin de que éste consiguiese se firmaran cuanto antes los convenios comerciales que se tienen en trámite con otras naciones, a fin de que pudiera aminorarse la crisis existente en numerosas fábricas, que por no haberse firmado dichos tratados están trabajando actualmente sólo tres días a la semana.

Llegada de "Miss Europa"

MADRID.—Procedente de San Sebastián ha llegado a esta capital la señorita elegida "Miss Europa".

Se han preparado diversos actos para hacerle agradable la estancia en Madrid a tan agraciada visitante.

La Vuelta Ciclista al País Vasco

Egli vence en la primera etapa y Ezquerza y Fermín Trueba se clasifican segundo y tercero, respectivamente, en el mismo tiempo que el vencedor

BILBAO.—Tal como estaba anunciado, hoy se corrió la primera etapa de la tradicional prueba ciclista Vuelta al País Vasco, organizada por el diario deportivo "Excelsius", de esta capital.

En el control de salida, situado frente al Ayuntamiento, estaba congregado desde mucho antes de darse la salida, infinidad de público, siendo mantenido el orden por los agentes de la Policía urbana, que impedían que los espectadores rebasaran las aceras.

Los corredores que tomaron la salida fueron 66, que una vez iniciada la carrera, rodaron a buen tren en dirección a Vitoria, final de la primera etapa, después de 152 kilómetros de carretera.

Al pasar por Basurto, poco después de comenzada la carrera, el italiano Erba se cayó de la máquina recibiendo lesiones que le obligaron a abandonar la carrera.

También se cayó poco después Federico Ezquerza, pero consiguió, a pesar de haber resultado ligera-

mente lesionado, continuar la carrera e incorporarse rápidamente al grupo de cabeza.

Por Baracaldo pasaron los corredores en compacto pelotón, sin que por ninguno de ellos se intentara el despegue definitivo.

En el puerto de Izarri, primera cuesta puntuable para el Gran Premio de la Montaña, Fermín Trueba

y Ezquerza, en un esfuerzo magnífico, consiguieron coronarlo en primer lugar.

La carrera se deslizó, a partir del pueblo con bastante monotonía, y a Vitoria, punto final de la etapa, se presentó un nutrido pelotón, disputándose los corredores el primer puesto al sprint.

LA CLASIFICACION DE LA 1ª ETAPA

Vitoria. — La clasificación de la primera etapa de la Vuelta Ciclista al País Vasco, ha sido la siguiente:

1. Egli, que cubrió los 152 kilómetros en 4 horas, 54 minutos y 42 segundos, a una media superior a 30 kilómetros.
2. Federico Ezquerza.
3. Fermín TRUEBA.
4. Gianello.
5. Molina.
6. R. Montero; todos en el mismo tiempo que el vencedor.

A las 4, 55, 38, entró el grupo italiano que toma parte en la prueba, y después de éstos el resto de los corredores.

VEGA TRAPAGA **VENEREO SIFILIS**
ECONOMICA, DIARIA, DE CUATRO A SEIS Y MEDIA TARDE
MÉNDEZ NUÑEZ, 7, SEGUNDO
Consulta de 11 a 2.

GRAN CIRCO FEIJÓO

Hoy, jueves, tres selectas funciones

A las 4,30 tarde,

Ultima Matinée especial dedicada a los niños con regalo, por medio de sorteo, de lindos y valiosos juguetes.

A las 7,15, GRAN MODA, y a las 10,45, L. S. G. Montañesa presentará a los aplaudidos "amateurs"

Sánchez y Barrio y Bobby y Gustón

INSTALADO EN LA ALAMEDA DE OVIEDO

Cabotaje, pesca, puerto y trasatlánticos

En este mes llega uno de los barcos que se han construido en Zumaya para la pesca

Ya se han designado los maquinistas que han de ir en el nuevo barco rápido y muy moderno que el Greco de Pescadores encargó a los astilleros de Zumaya, y en estos días ha de avisar a todos los trabajadores en número de veintidós, que constituirán la tripulación, para que tan pronto como llegue a nuestro puerto tomen posesión de sus cargos. Posiblemente la llegada del barco mencionado será hacia el 28 o 29 del actual.

Mientras tanto los pescadores continúan luchando con los medios de que disponen para la pesca, siendo francamente costeros todos los trabajos que realizan, pues en la actualidad apenas pescan nada de sardina ni chicharro las lanchas que salen diariamente a la mar. Ayer solamente se pescaron unos seis millones de sardinas, que fué vendida rápidamente en Almatencia, a precios elevados. De bonito casi nada, aun que también salieron las embarcaciones por la mañana y tarde.

Movimiento de vapores

El tráfico de vapores habido durante el día de ayer en nuestro puerto no revistió gran importancia. Entraron "El Caribia", procedente de Centro América. Dejó veintiun pasajeros en nuestra ciudad, y embarcaron unos ciento setenta con rumbo a Inglaterra y Alemania. La motonave alemana permaneció en nuestro puerto unas tres horas escasamente, pues entró hacia las seis de la mañana y elevó anclas a las nueve. Entraron también el "Cabo Ortega", procedente de Bilbao, con cargamento general y el "Romeu", de Canarias, con setenta toneladas de plátanos y tabaco. Salieron "Euler" y "Castelar", para Gijón, con carga general y "José García Trevilla" también para el mismo puerto.

En el muelle

El número de trabajadores que

GRAN SASTRERIA
Depósito de paños finos.
Toda clase de tejidos.

La mejor tienda

Miguel Guerra TORRELAVEGA

Trabajadores y republicanos:

No debéis dar los 15 céntimos por el periódico de muchas páginas, porque compráis papel con anuncios. Para comparar uno y otro periódico, contar las líneas, y examinar el contenido de sus artículos. LA REGION da lectura y persigue la coronación de ideales republicanos y proletarios. Sería para LA REGION una contrariedad, convertirse en periódico de Empresa para seduciros con sus abundantes páginas. Acordaros que no habéis tenido jamás en Santander un periódico de izquierda. LA REGION está dispuesta a daros un gran periódico, pero anhela llevarlo a cabo con vuestro apoyo, adquiriéndola todo izquierdista.

Ultima matinee infantil en el Circo Feijóo

Hoy, jueves, a las cuatro y media de la tarde, dará el Circo Feijóo la última matinee especial de esta temporada con un selecto programa dedicado especialmente a los niños. En uno de los intervalos se procederá al sorteo de lindos y valiosos juguetes con lo que el Circo Feijóo quiere corresponder a la atención sin igual que se le dispensa por el pueblo de Santander.

Por la noche el espectáculo circense será algo extraordinario. Junto a los grandes artistas que esta Compañía ha traído este año, la Sociedad Gimnástica Montañesa presentará a los aplaudidos artistas amateurs, Sánchez y Barrio en sus números titulados "Dominó diabólico" y "Los Arios". Intervendrá, además, el célebre y popular alambrista, Alamar y los divertidísimos clowns Bobby-Gustón.

RADIO

Programa de las emisiones en español para el mes de agosto 1935

Organizadas por el Consejo Central de los Sindicatos de la URSS

Jueves, 8.—Los verdugos zaristas bajo el tribunal revolucionario.

Sábado, 10.—Revista de la semana. Preguntas y respuestas. Deportivas.

Domingo, 11.—¿A quién pertenece la cosecha?

Martes, 13.—Desarrollo del movimiento deportivo en la U. R. S. S.

Jueves, 15.—Los sastres y modistas bajo el zarismo y bajo el socialismo.

Sábado, 17.—Revista de la semana. Preguntas y respuestas. Deportivas.

Domingo, 18.—El día de la Aviación.

Martes, 20.—La familia en el socialismo.

Jueves, 22.—Táctica y estratégica huelguística de los bolcheviks bajo el zarismo.

Sábado, 24.—Revista de la semana. Preguntas y respuestas. Deportivas.

Domingo, 25.—Moscú de noche.

Martes, 27.—A través de los nuevos almacenes de Moscú.

Jueves, 29.—Un día de reposo en los alrededores de Moscú.

Además, en cada emisión daremos noticias internacionales, noticias

breves y otros materiales de interés.

Nuestras emisiones de los martes se efectúan por onda de 1.107 metros, frecuencia 271 kilociclos, de 22 a 23 hora de Greenwich.

Emisiones de los jueves, onda 25 metros, frecuencia 12.000 kilociclos conectada con onda de 1.724 metros, frecuencia 174 kilociclos.

Emisiones de los sábados, onda 25 metros, conectada con onda de 1.107 de 22 a 23 hora de Greenwich.

Emisiones de los domingos, onda 25 metros, de 15 a 16 hora de Moscú de Argentina. 15 a 16 hora de Greenwich, 9 a 10.

Agradecemos escribir impresiones sobre las emisiones.

Dirigirse a Radio Central, Moscú, U. R. S. S.

La Administración.

La velada de boxeo del sábado

El esfuerzo de los organizadores de la gran velada de boxeo que se celebrará el sábado, ha hecho posible el montar en Santander un combate de la envergadura del de Alexis Marín y Cheo Morejón, que, como es sabido, contendrán en el Frontón, en match de fondo dicho día.

Los demás combates, y especialmente el de Cristino Marín, el excelente estilista catalán y Amalio Ortiz, y el de Robeta y Bolívar, se puede asegurar que responderán a la categoría de estos boxeadores, que en cuanto a espíritu combativo y sinceridad en sus peleas no han dejado nada que desear en sus anteriores actuaciones en Santander.

Por último, podemos también decir que el preliminar será un encuentro entre Herrero y Cantero, dos "fajadores" formidables, que buscarán el k. o. desde el primer momento.

En fin, que los combates organizados por la nueva empresa, son lo mejor de lo mejor, cosa que hará a la afición santanderina desplazarse el sábado al Frontón como un solo hombre.

Sociedades Médico Farmacéuticas

Se convoca a todos los presidentes de las Sociedades médico-farmacéuticas de Santander para una reunión que se celebrará hoy, día 8 del actual, en los locales de los Exploradores de Santander, sito en las Escuelas de Numanca, a las siete y media en primera convocatoria y a las ocho en segunda.

Lucha de clases

Promesas infantiles

¿Cuántas veces nos ha prometido el Gobierno abrir los locales de los Sindicatos si el proceder de los obreros es prudente y ecuánime? Hemos perdido la cuenta de los ofrecimientos que se nos han hecho. Últimamente fué con motivo de la fiesta del Primero de Mayo. Si el proletariado español se conducía con todo respeto, serían abiertas las Casas del Pueblo. Si la Fiesta del Trabajo en Santander transcurría sin incidentes, al Centro de la calle de Magallanes le sería levantada la clausura. ¿Cuánto tiempo ha pasado desde aquella encubierta promesa?

No hay que engañarse. Las Casas del Pueblo no se abrirán. Las derechas no han perdido la esperanza de organizar sus Sindicatos "apolíticos", al amparo de la inmovilidad legal de los Sindicatos. No les ha bastado el desengaño obtenido desde octubre acá; que el proletariado tendrá sus diferencias de criterio; tendrá sus acometidas fratricidas, pero cuando se trata de restarle fuerzas para incorporarlas al Sindicato Católico, entonces se apresta a su defensa, se unifican las fuerzas de los partidos de clase. Ahí están presentes las fuerzas "amarillas". Su organización está en esqueleto.

Esta enseñanza obtenida de octubre acá, sirve para que las derechas lleguen a comprobar que el fascismo en España, el Sindicato Católico en España, no cuaja, y menos aun con la bárbara represión y la parcialidad existente en determinadas esferas de la dirección y administración del país. Y para los obreros sirve de enseñanza también, ya que si no fuera por esta unión de todos los trabajadores y, por ende, su apatía hacia los Sindicatos amarillos, llámense como se quiera, estaban perdidos. Compruébenlo en los lugares donde la Dirección de una Empresa ha hecho distinciones para dividir a sus obreros. ¿Qué jornales han cesado o qué mejoras han introducido?

No hace falta hacer ninguna llamada a los trabajadores. Sólo se precisa decirles que persistan en su actitud de hoy. Hay que acordarse de los presos, de los emigrados, de los perseguidos, de los postergados, de los hambrientos. Todo ello forma el cartel de la propaganda sindical.

Inspectores regionales

La "Gaceta" ha publicado un escrito desestimando las instancias de los inspectores regionales de Trabajo, que fueron desposeídos del cargo en virtud del decreto de 25 de junio de 1932, fundamentando la desestimación en dicho decreto, no habiendo lugar a reposición en el cargo, como interesaban los inspectores referidos.

EMPLEADOS DE OFICINAS

La Federación de Empleados de Oficinas, y ante el decreto publicado el día 12 del pasado sobre anulación del Censo Social, participa a sus fe-

derados, que la U. G. T., en su última reunión, acordó comunicarnos que en tanto no conozca el resultado de unas gestiones encaminadas a conseguir la garantía absoluta de que concurrimos a la inscripción en el Censo y elecciones de vocales en forma de poderlo hacer con el total de efectivos que tiene nuestra Central Sindical, nos abstengamos de enviar ninguna inscripción al tan repetido Censo, y que el acuerdo definitivo de lo que proceda hacer, como consecuencia de las gestiones emprendidas, lo tomará el organismo de la U. G. T., que tiene facultades para ello.

No creemos necesario recordaros, que en estos momentos es imprescindible la más absoluta disciplina, ya que es la única manera de combatir a un enemigo que lucha con todas las ventajas, pero que se estrella ante nuestra tradicional e inquebrantable firmeza y la potencialidad de la clase obrera organizada bajo las banderas de nuestra gloriosa Unión General de Trabajadores.

Esperamos vuestro acuse de recibo a esta circular y entre tanto nos repetimos una vez más, vuestros y de la causa proletaria.

La Comisión Ejecutiva.

Federación Nacional de obreros y empleados de J. de O. de Puertos de España

Se ruega a los obreros suspendidos de la Junta de Obras del Puerto se pasen por el domicilio de Izquierda Republicana para informarse de un asunto que les interesa de seis a siete de la tarde los días 7 y 8 del corriente.

Para muebles baratos

4 CAÑOS

TORRELAVEGA

Casa Rocillo

SANTOÑA

Comidas y bebidas

ESQUINA AL INSTITUTO

Se ruega a nuestros compañeros, cuando vayan a Santoña visiten esta Casa.

HERMANOS PALACIO

CALZADOS

EL BLANCO Y NEGRO

TORRELAVEGA

Atarazanas, 12

Paragüería "SIMAR"

Atarazanas, 12

No tiréis vuestro paraguas por viejo o estropeado que esté. En esta Casa se le ponen :: nuevo por muy poco dinero :: ::

OBrero: AQUÍ ENCONTRARÁS TODA CLASE DE ROPAS DE MAHON AL ALCANCE DE TU BOLSILLO

Especialidad en paraguas de encargo

Federación Socialista Montañesa

A TODAS LAS AGRUPACIONES Y JUVENTUDES SOCIALISTAS

La Comisión ejecutiva de esta Federación, en unión de la Federación de Juventudes Socialistas, ha realizado las gestiones oportunas cerca

del gobernador civil de la provincia, y está recabando la correspondiente autorización del ministro de la Gobernación para organizar un gran acto de afirmación socialista, en el que tomarán parte destacados oradores del Partido.

En el caso de que, como es de esperar, pues tanto en Santander como en toda España se están autorizando actos políticos análogos, se obtuviese la autorización correspondiente, dicho acto se celebrará en la Plaza de Toros de Santander el segundo o tercer domingo de septiembre.

Los camaradas de las Agrupaciones y Juventudes de la provincia de

ben aprestarse a iniciar los trabajos de organización para la asistencia a dicho acto, que, de realizarse, hemos de esforzarnos todos en que constituya una formidable demostración del entusiasmo por los ideales del proletariado montañés.

La Comisión ejecutiva estará en cada momento en contacto con las Agrupaciones y Juventudes, para tenerlas al corriente de todos los detalles del acto de referencia.

Gran mitinsocialista en Nueva Montaña

Organizado por el Subcomité socialista de Nueva Montaña, se celebrará un importante mitin de afirmación sindical y política, en la Casa del Pueblo de aquella localidad el próximo domingo, día 11, a las diez y media de la mañana, en el que intervendrán los camaradas, Matilde Zapata, Isidro R. Mendieta y Bruno Alonso. ...

¡Trabajadores! No dejéis de asistir a este acto.

Los obreros que adquieren Prensa burguesa, además de desnutrirse, cooperan a que la miseria continúe en sus hogares y desnudos sus hijos. ¡Leed LA REGION!

GION!



LA CASA DEL MAHON

Atarazanas, 6

TRABAJADOR MONTAÑÉS

Comprando nuestros artículos de excelente calidad y mejores precios, ayudas a obreros montañeses y a la industria regional.

Buzos, Chaquetas y Pantalones de mahón, Camisas de la ponderada marca SIN FIN. Especialidad en la medida por maestro cortador.

NOTA IMPORTANTISIMA.—A todo cliente que presente el cupón-anuncio de LA REGION, se le hará un descuento de 0,50 céntimos en la compra de un BUZO, CHAQUETA o PANTALON

VALE por 50 céntimos de descuento.

Oficina local de Colocación Obrera

Lista de obreros que les corresponde trabajar en las obras municipales el día 10 de agosto, sábado.

Peones: José Riva Pellón, Carlos Vallejo Ortega, Valentín García Arango, Luis Seurme Sánchez, Casimiro del Río González, José Reigadas Serrano, Heliodoro Blas Bernal, Silvestre Ceballos Fernández, Norberto Rodríguez Rojas, Mamerto Alonso Villegas, José María Illarregui Rozadilla, Bonifacio Cavia Ruiz y Julián Ortiz Caballero.

citados que el plazo de presentación finaliza el viernes, día 9, a las doce de la mañana. Pasada dicha hora, se cubrirán las vacantes que hubiere con el personal que esté presente y les corresponda en turno.

Se advierte a los obreros arriba

CAFÉ CÁNTABRO

Próximamente grandiosa reapertura

Selectos programas de variedades

Anuncios profesionales

(Tarifa económica y especial)

BARES

BAR COSMOPOLITA. — Bailén, 4. Propietarios, Mata y Fabián, an-en café exprés, manzanilla y blanco de la Nava. Licores de las mejores marcas.

LA FERROVIARIA.—Castilla, 14. Bebidas, cafés, comidas económicas.

BAR VISTA ALEGRE.—Vicente Solórzano, Calderón y Méndez Núñez. Cocido, comidas diversas, meriendas y bebidas.

OFERTAS

MUEBLES ECONOMICOS. — Plazos y contado. Casa Maté, Alameda Primera, 28.

DESEO huéspedes fijos. Pensión 5

pesetas. Casa particular. Baño, ...Instalaciones independientes, mucho sol. Informes, LA REGION.

ALQUILO cuatro gabinetes exteriores, cuarto de baño, con derecho a cocina, sol todo el día, sitio céntrico. Informes, LA REGION.

ALQUILO en sitio céntrico piso, baño, sol todo el día, temporada. Informes en LA REGION.

LA VIZCAINA. Pruebe usted comer en la Albericia, y será uno más de los que ensalza el servicio de esta Casa. ...

SEÑORAS.—Permanentes y tintes desde 15 pesetas. Hay sección económica. Plaza Vieja, 1, 1.º

BUFALO A PESETA.—Lo encontrarán ustedes en la zapatería "El Rápido", Burgos, 12.

VENDESE un motor 1 y 1/2 C. V. para corriente continua. Informes, LA REGION.

HABIENDO SIDO SORTEADO el aparato eléctrico escribanía, ha correspondido el número 43, pudiendo recoger el regalo en la calle del Sol, número 2, segundo. José Pérez.

SE DESEAN dos huéspedes fijos a precio muy económico, o se alquilan dos habitaciones con derecho a cocina. Segismundo Moret, 8 quinto.

PEDID el "Exquisito" Rioja-Clarete. Superior Depósito. José Navarro. Astillero.

VENDO RADIO buen uso, 5 lamparas, \$9 pesetas. Doctor Madrazo, 6, cuarto

LA ALBERICIA ¿Tiene usted apetito? Visite "La Vizcaina" y quedará satisfecho, no sólo por el servicio, sino también porque es el único lugar donde se come entre jardines.

EL RAPIDO

TALLER DE CALZADO

BURGOS, 12 SANTANDER

rá satisfecho, no sólo por el servicio, sino también porque es el único lugar donde se come entre jardines.

ELIJA USTED UN REGALO.—Elija usted gratis completamente, un regalo entre los siguientes: gran Geografía Universal, 1.000 páginas, miles de ilustraciones en colores. Enciclopedia Ilustrada, 1.500 páginas, miles de ilustraciones, mapas en colores. Todos estos libros, editados en el año 1933 y lujosamente encuadernados en tela. Cualquiera de estas obras que usted elija se le enviará gratis. INSTITUTO SOCIAL DE BELLAS LETRAS. Apartado 6.021, Madrid. D.... Profesión... Domicilio... Obra que elige...

EL CAÑÓN

Es la Casa que más barato vende en Santander :

Le cuestan 12,50 pesetas, unos estupendos zapatos de caballero

Santa Clara, 5

3 años de lucha

Por Juan García Morales, PRESBITERO

Ptas., 2. A r. embolso, 2,60.

¡Hipócritas, Forasteros, Pariseo!

Por Juan García Morales.

Pesetas, 1,50. A reembolso, 2,10



SANTOÑA (SANTANDER)

usando ropa SIN-FIN vestirá bien y economizará dinero.

CASIMIRO SAINZ, 2 3-APARTADO 164 - TELEFONO, 30.5 SANTANDER

Universidad Internacional

La literatura contemporánea. Ayer mañana continuó explicando en el Aula máxima el curso tan interesante que acerca de la literatura contemporánea está desarrollando el catedrático de la Universidad de Sevilla, don Jorge Guillen. Habló sobre la poesía de los Machado. Aunque hizo alusión a la poesía de Esquer, Salvador Rueda y Gabriel Galán, se extendió preferentemente en consideraciones sobre el espíritu y estilo de Antonio Machado, haciendo un exaltado elogio del arte cultivado por estos dos poetas hermanos, pero, sobre todo, de que cultivaba de manera magistral Antonio Machado. El señor Guillen, que disertará mañana, de once a doce, sobre Juan Ramón Jiménez, al terminar su conferencia fué aplaudido por todos los estudiantes extranjeros.

Otros cursos generales. Continúa explicando muy brillantemente el curso sobre "España en la conciencia de los Españoles", el señor Camon, curso que ha despertado singular atención e interés en todos los estudiantes becarios que asisten a la Universidad Internacional de Verano.

Los cursos de la tarde. Por la tarde, de seis a siete, continúa también desarrollando el curso sobre Lope de Vega el señor Cortés, conferencia especial para los estudiantes extranjeros, que sigue con marcado interés. De cuatro a cinco de la tarde explica el señor Montañés su curso, que titula: "Extensión e la red ferroviaria", con gran acierto y con verdadera sencillez.

Ha llegado a la Universidad Internacional de Verano Gerardo Diego.

El cultísimo catedrático y gran poeta santanderino, don Gerardo Diego, ha llegado a la Universidad Internacional de Verano, donde explicará un curso de literatura española. Ha despertado singular interés en los estudiantes de la Residencia este curso.

El ingreso en las Universidades.

Evaluamos a continuación las disposiciones dictadas por el Ministerio de Instrucción Pública, relacionadas con el ingreso en las Universidades.

Las fechas de ingreso serán en marzo y septiembre y en octubre para los que terminen el bachillerato en el mes de septiembre próximo anterior. La edad de ingreso será la de 15 años cumplidos. Los derechos de examen son 50 pesetas más 2,50 en tarjetas para carnet. Los documentos que se precisan son: Título de bachillerato, Cédula personal, partida de

nacimiento legalizada y certificada de revacunación.

El examen constará de una parte escrita y otra oral. La parte escrita, que será eliminatoria, constará de un dictado, una redacción en castellano, resolución de un problema de aritmética elemental, traducción del francés, con diccionario. La parte oral constará de varias preguntas sobre Historia, Geografía, Literatura, Ciencias físicas y ciencias naturales. El examen se encamina a comprobar la cultura general que posee el alumno.

Más detalles sobre este particular pueden hallarse en la Gaceta del día 26 de abril último.

Mañana

publicaremos unas interesantes declaraciones que ha hecho expresamente para

LA REGION

el presidente de la Federación de Juventudes Socialistas de España,

Carlos Hernández

y en las cuales aborda el momento político y los problemas que tienen planteados los jóvenes socialistas

¡No dejéis de leer mañana LA REGION!

Capítulo de sucesos

Ha muerto el perro que mordió a varias personas

Al girar nuestra visita diaria a las oficinas de la Guardia municipal, nos informó el señor Muñoz, jefe de dicho Cuerpo, que el perro que días pasados mordió a varias personas en la calle de San Simón y alrededores había muerto, comprobándose que estaba hidrófobo.

También nos dijeron respecto a este asunto en el negociado de Sanidad, que se habían cursado las oportunas órdenes a los dueños de los perros mordidos, y que son José María Sáiz, Travesía de San Simón, 33; Fernando Calleja, en la misma calle, 2, tercero; Celestino Belmonte, ídem, 15,

bajo; Francisco Quevedo, almacén de vinos de la calle del Doctor Madrazo, 2; Concepción Mazo, San Simón, 17, bajo, y Enriqueta Lujano, en el mismo domicilio que la anterior, para que sacrificquen a los perros mordidos por el que era propiedad de Petra Quevedo.

A los mordidos por dicho perro se les avisa para que acudan al Instituto de Higiene a ponerse en el tratamiento usual de estos casos.

Casa de Socorro. En la Casa de Socorro han sido curadas en el día de ayer, entre otras, las siguientes personas:

Benito Pedraza Bustio, de veintidós años, domiciliado en el barrio de Camino, número 3, el cual fué atropellado en Canalejas por el coche O. 4465, siendo trasladado al benéfico establecimiento, donde le fueron apreciadas contusiones en el dedo medio de la mano derecha y erosiones en la pierna del mismo lado.

Pepita González, de veintidós meses, domiciliada en Sánchez Parra, "Villamejor", la cual sufría quemaduras de segundo grado en ambas regiones glóteas, que se hizo en la plancha de la cocina.

Carmelo Rodríguez Cid, de catorce años, con domicilio en la calle de San Roque, 6, primero, el cual fué mordido por un perro en La Albericia, siendo curado de una erosión en una pierna.

Victor Herrero Pérez, de veintidós años, domiciliado en la calle de la Enseñanza, 21, bajo, al cual se le apreciaron erosiones en el hombro izquierdo, que se hizo cuando se bañaba.

Guardia municipal.

Por infringir las distintas ordenanzas municipales, se han presentado en las oficinas de la Guardia municipal, durante el día de ayer unas dieciséis denuncias, que serán tramitadas lo más rápidamente posible.

La tormenta de ayer tarde. Próximamente a las cuatro de la tarde de ayer se desencadenó una tormenta, acompañada de grandes nubes de agua, como también de relámpagos y truenos. Cayó una chispa eléctrica en la torre de la catedral, estropeando el pararrayos.

También fué destruido un foco en la calle de Florida por el inducido o corriente eléctrica que desplazó una chispa que cayó en el Colisevm María Lisarda.

MANDO Y ORDENO

EN LA ALCALDIA

Al recibir ayer tarde el alcalde, señor Villegas, nos comunicó que ha estado en la Alcaldía una Comisión del Orfeón Pamplonés, llegado hoy a Santander, y a quienes dió la bienvenida en nombre de nuestra ciudad.

Los comisionados, después de agradecer las frases de bienvenida del alcalde, le pidieron les concediera permiso con objeto de efectuar varios ensayos a los músicos de la Banda municipal que forman parte de la Banda municipal que forman parte de la orquesta de la Coial, y que actuaran con los orfeonistas pamploneses en la Feria de Muestras, siendo concedido dicho permiso por el señor Villegas, que al mismo tiempo, y para los mismos efectos, ordenó fueran suspendidos los conciertos de mañana y pasado, de la Banda militar en el Sardinero.

También nos dijo el alcalde que en el salón de sesiones se había reunido con una comisión de señoritas que están organizando la Fiesta del Niño, de las mismas características de la Fiesta de la Flor con objeto de recaudar fondos con destino a las colonias escolares.

En esta reunión se tomó el acuerdo de dirigirse a diferentes entidades con objeto de ultimar los detalles y asegurar el éxito de la proyectada fiesta, el final de la cual es posible que sea una magnífica verbena.

Por último nos manifestó el señor Villegas que había convocado a los propietarios de terrenos de la Albericia, que tienen sus propiedades lindan-

do con el aerodromo, con objeto de estudiar el asunto de la reversión de dichos terrenos al Ayuntamiento, habiendo sacado las más favorables impresiones de la reunión celebrada.

La Comisión de Policía volvió a reunirse para seguir estudiando el problema de los taxis

A la una de la tarde de ayer se reunió, bajo la presidencia del alcalde, señor Villegas, la Comisión municipal de Policía, con el fin de seguir estudiando el problema que plantean las peticiones de situados, por parte de los taxistas, a los que por haberse concedido el número reglamentario, no se les ha otorgado.

En la reunión celebrada, y por haberse comprobado que en la concesión de los situados de los taxistas, Santos Rodríguez, Segundo Sánchez, José Bezanilla y Fructuoso Guerra, se había cometido una injusticia, se acordó anular los permisos de dichos taxistas, concediéndoselos, en cambio, a Ramón Belmonte y a José Casares. Las peticiones de situados son veintitrés, y la directiva de la Federación de Autotaxis, que asistió a la reunión

Diputados del pueblo

Por Reinososa y el pantano del Ebro

Cumpliendo el deber que corresponde a los verdaderos diputados del pueblo, de visitar y compartir las dificultades de los pueblos más necesitados, ayer visitó, como otras veces, nuestro buen amigo Bruno Alonso el valle de Campoo, pasando unas horas en compañía de los trabajadores de Reinososa, cuyo número de parados pasan de seiscientos, a la mayoría de los cuales, por ser socialistas, se les niega el trabajo en las obras públicas y en todas partes donde la reacción se ensaña con los elementos productores.

El amigo Alonso conversó también extensamente con una Comisión de obreros de Las Rozas y Valdearroyo, parados en su casi totalidad desde hace tiempo por las obras del Pantano, en las que no hay más que empleados y algunos obreros, que no pasan de una docena.

El camarada Alonso se informó detenidamente de este trágico problema del Pantano, con el fin de plantearlo en la Confederación Hidrográfica, en la que representa los intereses de la clase obrera.

Había prometido el diputado montañés haberse llegado a Arijia, que pertenece a la provincia de Burgos, cuyos obreros le requirieron con el fin de poder informarle de lo que allí viene ocurriendo; pero el amigo Alonso tuvo que regresar anoche de Reinososa por tener que atender otras necesidades que son aún más urgentes, prometiendo recorrer esos pueblos en la primera ocasión.

pidió no se ampliara el número de permisos, ya que el reglamentario de 92 había sido ya concedido.

Por su parte, los representantes de los 23 que solicitan la concesión de situados expusieron a la Comisión el perjuicio que se les irrogaba al negárseles los medios de ganar su sustento y el de sus familias.

Cuando se estaba celebrando la reunión se recibió un oficio del gobernador manifestando que a Federación de Autotaxis, le había denunciado que se habían concedido más situados que los reglamentarios, por lo que el alcalde acordó aplazar la reunión para un día próximo.

La ampliación de varias clases en el Grupo Escolar Ramón Pelayo.

Esta mañana se reunió la Comisión de Instrucción del Ayuntamiento, despachando numerosos asuntos de trámite.

También se acordó habilitar los créditos necesarios para la adquisición de material escolar para unas clases que han sido ampliadas en el Grupo Escolar Ramón Pelayo.

Igualmente, se tomó el acuerdo de solicitar del arquitecto municipal informe sobre la obra que es necesario realizar para poder aumentar cuatro clases más en el mencionado grupo.

Tanto lo referente a la adquisición de material, como esta última proposición, fué propuesto por el director del grupo escolar Ramón Pelayo, Antonio Berna.

DELINCUENCIA INFANTIL

Hemos salido entristecidos en nuestra visita de hoy al Juzgado del Oeste. Una vez más hemos de recordar a las autoridades, a las personas de sentimientos humanitarios, lo del Reformatorio de Menores. Vean los casos que referimos, que se han dado en veinticuatro horas, en un solo Juzgado.

PRIMER CASO.—Una niña de catorce años, Josefa San Miguel, dedicada a la mendicidad y al ejercicio de actos deshonestos. Su padre, inválido; su madre, carece de trabajo. Ambos inducen a su hija a estos menesteres que denunciamos.

Fué puesta a disposición del gobernador. ¿Qué hacer con ella? En libertad, por carecer de un establecimiento para su reclusión.

SEGUNDO CASO.—Felipe Martín, con residencia en Pasajes, de donde partió a recorrer España en busca de trabajo. Ha visitado Madrid, Palencia, donde fué detenido y puesto en libertad, y otras provincias.

Llegó a Santander. No había comido el día anterior. Estaba desahogado de regresar a su casa. En la calle de Peñas Redondas había una bicicleta abandonada. La puso en marcha, dirigiéndose a Pasajes, siendo detenido

en la carretera, pasando el tanto de culpa a los Tribunales.

TERCER CASO.—No importan los nombres. Cuatro niños de once, doce, trece y catorce años, acuciados por el hambre, pusieron sus manos infantiles en el cepillo de la iglesia de Cuelo, ya que no habían comido el día anterior. No consiguieron su propósito y pasaron, en cambio, a disposición de la Guardia civil, para entregarlos a sus padres, que se hallaban en las mismas condiciones de hambre que estos niños.

Estamos esperando que en otra visita al Juzgado nos digan que dichos niños han sido de nuevo detenidos.

COLOFON.—En Viérnoles hay destinado un terreno para Reformatorio de menores, y, además, existe una cantidad en metálico para su edificación o, por lo menos, una Casa de Observación.

El proyecto de esta excelente obra no ha pasado de ser proyecto. Los obstáculos que se encuentran para realizar esta obra son superiores a la fuerza de voluntad.

Seguiremos igual el año que viene, sin que los padres puedan llevar ni pan ni educación a sus hijos. ¡Cuidado que somos malos los pobres!

INFORMACION GENERAL

Concursos diversos

Se saca a concurso-oposición la plaza de médico auxiliar del Cuerpo Médico Escolar de Madrid, con el sueldo anual de 2.500 pesetas, debiendo presentar sus instancias en el plazo de treinta días, celebrándose los exámenes el día 1 de octubre próximo, ante el tribunal que determina la "Gaceta" del 6 del actual.

Vacante la cátedra de Derecho Administrativo de la Universidad de Murcia, en virtud de declararse desierta la oposición últimamente convocada, se anuncia a concurso, previo traslado entre catedráticos numerarios del mismo grado de enseñanza, así como también podrán concurrir los catedráticos excedentes, en los términos y condiciones que determina la ley de 11-IX de 1931.

Otra vacante existe en la Facultad de Medicina de Salamanca, en la cátedra de Patología, pudiendo concurrir en la misma forma que la anterior convocatoria.

También existe la vacante de la cátedra de Derecho canónico en la Facultad de Santiago.

Se anuncia la vacante de recaudador de Hacienda en la zona de Monovar (Alicante). Dan un plazo de treinta días para enviar instancias.

Faros

Se ha consignado la cantidad de mil quinientas pesetas al faro de Santander, para que pueda atender al servicio de oficinas y limpieza.

Se han reconocido las trece bombas halladas

No hemos sabido nada en concreto de quiénes hayan podido ser los autores del abandono de las trece bombas encontradas en la isla de la Torre y en la Magdalena.

De este asunto, sólo hemos podido saber que, hecho el reconocimiento de estos artefactos por los peritos, han declarado que "deben" estar cargadas, disponiéndose por el Juzgado se proceda a un examen práctico, haciéndolas explotar en sitio adecuado.